

MARTES, 28 de abril de 1987

Varios miles de personas protestan por la agresión

VICTORINO RUIZ DE AZUA | Bilbao | 28 ABR 1987

Archivado en: Ricardo García Damborenea Encierros Kale borroka Declaraciones prensa Manifestaciones Violencia callejera Orden público Protestas sociales Malestar social Atentados terroristas Entorno ETA Desórdenes públicos PSOE Seguridad ciudadana ETA Gente Delitos orden público Problemas sociales Grupos terroristas

Varios miles de personas participaron ayer por la tarde en Portugalete (Vizcaya) en una manifestación de protesta por el atentado con botellas incendiarias que el sábado causó nueve heridos en la Casa del Pueblo de esta localidad. La marcha se inició a las 19.30 horas en la plaza del ayuntamiento, alfombrada de hojas con un comunicado de Herri Batasuna (HB) de Portugalete en el que se condena el atentado, y recorrió durante 50 minutos las calles céntricas en completo silencio. A la manifestación, que había convocado el Partido Socialista de Euskadi (PSE-PSOE), la UGT y las juventudes Socialistas de Vizcaya, se sumaron consejeros del Gobierno autónomo y representaciones de todos los partidos políticos y - sindicatos del País Vasco, con la única excepción de Herri Batasuna.

Abrían el cortejo familiares de los heridos más graves y miembros de la dirección local del partido socialista, con una pancarta en la que podía leerse "ni una vez más". También estaban presentes en la cabecera de la marcha Francisco Echabe, secretario de la agrupación socialista de Portugalete, y Antonio de los Mozos, ambos con grandes quemaduras en el rostro. A continuación, desfilaron el vicepresidente del ejecutivo de Vitoria, Ramón Jaúregui, la práctica totalidad de los consejeros socialistas, los titulares de Interior y Trabajo y Seguridad Social, Luis María Retolaza y José Ignacio Arrieta, respectivamente, ambos del PNV; el secretario general del PSE-PSOE, Txiki Benegas; el secretario general de UGT, Nicolás Redondo; el secretario de los socialistas de Vizcaya, Ricardo García Damborenea, y delegaciones del PNV, Eusko Alkartasuna, Euskadiko Ezkerra, AP, y los sindicatos CC OO y y ELA-STV.

La ejecutiva federal del partido socialista estaba representada por Carmen García Bloise y Enrique Múgica.

La manifestación llegó ante la Casa del Pueblo objeto del atentado, en la calle del General Castaños, a las 20.20 horas. Allí aguardaban varios centenares de personas más con una pancarta de las Juventudes Socialistas en la que podía leerse: "no al terrorismo. Por un país libre".

El secretario del PSE-PSOE en Vizcaya tomó la palabra ante la multitud y dio lectura a una nota en la que advierte: muy pronto, "antes de lo que ellos piensan, vamos a saber con nombres y apellidos quiénes prendieron fuego a compañeros nuestros".

Damborenea agradeció la respuesta del Gobierno vasco, partidos y sindicatos, a la convocatoria y las llamadas telefónicas, cartas y telegramas que los socialistas de Vizcaya han recibido de toda España. "No ha faltado nadie", dijo, "excepto los que siempre faltan porque no pueden presentarse en sociedad con la cara alta quienes tienen las manos sucias". El dirigente del PSEPSOE señaló esta vez no ha hecho falta que actuara ETA Militar. "Ha sido HB", añadió Damborenea, "con un comando de acción especialmente preparado; ahora lo niegan pero mienten y nosotros decimos que mienten y lo vamos a demostrar ante el juez

